

SE SUSCRIBE EN TOLEDO, LIBRERIA DE FANDO.

Este Boletín está dedicado á la circulacion de las comunicaciones oficiales del Arzobispado, y demás que convenga al interés del Clero.



SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS.

Los señores eclesiásticos que no lo reciban á tiempo, harán la reclamacion dentro del término de 20 dias, pasados los cuales no será atendida.

# BOLETIN ECLESIASTICO

DEL

## ARZOBISPADO DE TOLEDO.

*Pastoral que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Almería dirige al venerable clero y fieles de su Diócesis.*

Hace dias, amados hermanos, que venimos lamentando los males que acarrea al mundo ese torrente de doctrinas perniciosas, que, arrastrando en su curso impetuoso los principios de la buena moral y las prácticas y creencias relijiosas, conmueve de cimientos el buen orden de la sociedad, y degrada la condicion del hombre, esforzándose en borrarle, si pudiera, hasta la idea de la existencia de Dios, uno y trino, sábio, poderoso y providente, solo por lo que tiene de remunerador. Doliéndonos en el fondo de nuestro corazon, nos preguntábamos á nosotros mismos con un célebre publicista, ¿adónde vamos á parar? Cantando las misericordias del Señor, porque no hemos sido ya confundidos, ragábamos sin cesar por todos, y muy especialmente por vosotros, A. H. para que en su corriente no os precipitase la avenida del mal, y os conservaseis firmes en vuestra fé y relijion, en la que habeis nacido, y en la que os guiamos á la bienaventuranza segun nuestros deseos, y segun es nuestra obligacion. Vijilando como atalaya de la casa de Israel, aunque divisábamos el mal en lontananza, nunca podíamos figurarnos encontrarse acogida en corazones católicos, dóciles á la voz de Dios, manifestada en los sagrados libros del Antiguo y Nuevo Testamento, sumisos y obedientes siempre á la doctrina de la Santa Iglesia enseñada por su cabeza visible y los demás léjítimos Pastores, que la ri-

jen y gobiernan con la potestad divina que recibieron del mismo Jesucristo. Nunca podíamos sospechar hubiese algunos entre esos católicos, que, uniendo á su docilidad y obediencia una instruccion aventajada en las ciencias humanas, que tantos adelantos han hecho en nuestros dias, se hallasen tan atrasados en la ciencia divina, en la ciencia de la salvacion de sus almas, que es la ciencia mas útil y necesaria á todo fiel católico; porque sin ella ¿de qué le servirá al hombre cuanto posee sobre la tierra? Sin embargo vemos con amargura que hay muchos de esos que, blasonando de católicos y literatos hasta el punto de constituirse mentores de los pueblos en sus escritos y obras que publican, se dejan sorprender y seducir por falsas doctrinas, envolviendo, acaso sin conocerlo ni advertirlo, á los incautos en un piélago de errores, tantos y tan crasos, que cualquiera fiel medianamente instruido en nuestra sacrosanta relijion los conoce y los desprecia.

El número 27 del periódico *La Verdad* que se publica en Granada, correspondiente al sábado 16 de Julio del presente año, patentiza nuestro aserto por mas que hayan llenado de dolor nuestro corazon. Las doctrinas vertidas en él tienden marcadamente á las ideas democráticas y socialistas, las que sabeis no se componen bien con el orden público y el réjimen legal de nuestra patria. Copiando algunos párrafos de las *naciones de analogía universal y de otras cosas mas*, por Alfonso Toussenel, y pintando una nueva mujer adúltera en una leyenda fantástica ó poética, plajia el periódico al sistema de panteis-